

## Protokoll

### 44. Sitzung der AGr KIDS IstDaten

<b>Zeit und Ort</b>	13.06.2024, 09.30-12.00 Uhr Hybride Veranstaltung Bern, SBB, Wylerpark, und online, via Teams
<b>Mitglieder mit Stimmrecht inkl. Spartenvertretung</b>	Daniel Hollenstein, SKI, Leiter AGr Christian Heimlicher, VBZ/ZVV, Stv. Leiter AGr Manuel Jarema, PAG Roland Michel, SBB-IT Christian Schudel, BVB+BLT Daniel Würsten, Bernmobil Brett Farrell, TL, MBC, TPC, TPG, TPN, AVJ, CGN, TRAVYS, VMCV Anita Tschan, stv. f. Helmut Iffländer, RBS Marcel Alther, VBSG
<b>Administration KIDS und Protokoll</b>	Julia Rieser, SKI
<b>Beisitzende</b>	Mathias Müller, etc consult Matthias Erven, MENTZ GmbH Didier Baudois, SBB Jürg Wichtermann, SKI Fabian Leitritz, HaCon Adrian Aeschbacher, SKI Klaus Veenhues, Luminator Technology Group Sven Bisschop, PAG Anthony Le Douguet, TL, MBC, TPC, TPG, TPN, AVJ, CGN, TRAVYS, VMCV
<b>Gäste</b>	Jens Gaster, SKI Jan Bolliger, etc consult
<b>Entschuldigt</b>	Helmut Iffländer, RBS Daniel Merschen, Trapeze Groupe Julia Henseleit, IVU
<b>Nächste Sitzung</b>	12.9.2024, 9.30 – 16.30 Uhr, hybrid VBSG, St. Gallen, im Rathaus oder via Teams

## Inhaltsverzeichnis

0	Personelles.....	3
1	Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.03.2024.....	3
2	CR 0213 Haltesteig mit Bezeichnung "0" .....	3
3	CR 0212 RichtungsText .....	3
4	Stand VDV-Schriften v3.1.....	4
5	Optimierung Fahrplanpublikation.....	4
6	SLNID: Das Linienmodell.....	5
7	Pendenzen.....	5
8	Varia / Tischvorlagen.....	5
8.1	KANN DIE UMFRAGE ZUM ON-DEMAND VERKEHR (ODV) GESCHLOSSEN WERDEN?.....	5
8.2	SID4PT AUSTAUSCH MIT DER ÖV-BRANCHE /UMFRAGE .....	6

## 0 Personelles

Der Sitzungsleiter stellt Anita Tschan und Jan Bolliger als zukünftige Arbeitsgruppenmitglieder vor. Die Arbeitsgruppe unterstützt die Aufnahme der beiden. Anita wird ab der Novembersitzung Helmut Iffländer, RBS, als Stimmberechtigte nachfolgen. Jan ersetzt Mathias Müller, etc consult, als Beisitzender.

## 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 22.03.2024

### Entscheid

Die AGr genehmigt das Protokoll der Sitzung vom 22.03.2024 einstimmig.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240322\_Protokoll\_Ist43\_de

## 2 CR 0213 Haltesteig mit Bezeichnung "0"

Für Haltesteige, die die Bezeichnung «0» haben, ist eine Präzisierung in der Realisierungsvorgabe nötig.

### Entscheid

Die AGr stimmt für eine Anpassung in der RV.

Pendenz: Christian nimmt die Änderungen in der RV VDV453 v1.7 vor.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_KIDS\_IstDaten\_Nr.44.pdf, Folien 7-10

## 3 CR 0212 RichtungsText

Die Arbeitsgruppe gibt verschiedene Inputs, wie die Zielanzeigen an den Fahrzeugen genutzt werden. Oftmals sind die Platzverhältnisse zu knapp, um die offiziellen Richtungstexte gemäss atlas darstellen zu können.

Das Thema muss zusammen mit der Arbeitsgruppe Nationaler Branchenstandard abgestimmt werden.

## Entscheid

Die Arbeitsgruppe hat sich für eine Vertagung des Entscheids entschieden.

Pendenz: Daniel Hollenstein bespricht das Thema mit Michael Böhm vom Nationalen Branchenstandard.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_KIDS\_IstDaten\_Nr.44pdf, Folien 11-24

## 4 Stand VDV-Schriften v3.1

Jürg informiert die Arbeitsgruppe über

- a) die Rückmeldungen zum Feedback aus dem KIDS zur V3.1
- b) den aktuellen Stand der V3.1
- c) die Rückmeldung zur Einführung der V3.x aus dem KKI
- d) die Behandlung der V3.x am KI ADM
- e) das weitere Vorgehen in der AGr zur V3.x

Pendenz: Jürg erstellt das neue RV-Dokument. Die Mitarbeit durch andere Arbeitsgruppenmitglieder ist erwünscht. Meldungen sind an [arbeitsgruppen.ski@sbb.ch](mailto:arbeitsgruppen.ski@sbb.ch) erbeten.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_KIDS\_IstDaten\_Nr.44.pdf, Folien 25-42

## 5 Optimierung Fahrplanpublikation

Jürg präsentiert die Thematik.

- Es ist notwendig, die Fahrgäste möglichst schnell im Störfall zu informieren.
- Über Info+ ist dies heute nicht möglich, denn sie liefern nur 2x die Woche.

Korrekturbedarf: der Begriff Fahrplanänderung in der Präsentation ist teilweise irreführend, da dieser in der Branche auch anders verwendet wird. Auch der Begriff «Disposition» ist zu allgemein gehalten, weshalb nun der Begriff «Fahrwegänderung» gewählt wird. Dies wurde im Nachgang in der Präsentation angepasst.

Ob es für SIRI passen würde, hat man im Detail noch nicht angeschaut. In grossen Teilen kann das SIRI auch, was VDV in der XSD2017 kann.

Es handelt sich bei der Information um einen Zwischenstand des Themas. Die Arbeiten werden weitergeführt. Wer mitarbeiten möchte, kann sich bei [arbeitsgruppen.ski@sbb.ch](mailto:arbeitsgruppen.ski@sbb.ch) melden.

## Kenntnisnahme

Die Arbeitsgruppe nimmt die Informationen zur Kenntnis.

Pendenz: Jürg bearbeitet das Thema weiter.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_KIDS\_IstDaten\_Nr.44.pdf, Folien 44-58

## 6 SLNID: Das Linienmodell

Jens stellt der Arbeitsgruppe das neue Linienmodell vor und gibt zwei konkrete Beispiele für die zukünftige Anwendung. Zu Diskussionen kam es bezüglich der Konzessionstypen. Dieser Punkt muss noch geschärft werden. Jens geht dem zusammen mit dem BAV nach.

Die Arbeitsgruppenmitglieder werden aufgerufen, konkrete Beispiele, insbesondere mit unterschiedlichen Konzessionstypen, an [arbeitsgruppen.ski@sbb.ch](mailto:arbeitsgruppen.ski@sbb.ch) zu liefern.

## Kenntnisnahme

Die Arbeitsgruppe nimmt die Informationen zur Kenntnis.

Pendenz 1: Jens bespricht das Thema nochmals mit dem BAV.

Pendenz 2: Daniel W. klärt intern die Konzessionstypen ab, insbesondere in Zusammenhang mit den SollDaten.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_KIDS\_IstDaten\_Nr.44.pdf, Folien 60-67

## 7 Pendenzen

Die Pendenzenliste wurde besprochen und bereinigt.

Beilagen in Teamsablage

00\_20240613\_Pendenzenliste.pdf

## 8 Varia / Tischvorlagen

8.1 Kann die Umfrage zum On-Demand Verkehr (ODV) geschlossen werden?

Frage: Kann VDV ODV unterstützen?

Antwort: Wo was implementiert werden soll, muss angeschaut werden. Im Dokument ist nur von SIRI und NeTEx die Rede.

Entscheid

Die Umfrage wird abgeschlossen.

## 8.2 SID4PT Austausch mit der öV-Branche /Umfrage

Die Arbeitsgruppenmitglieder sind eingeladen, an der Umfrage baldmöglichst teilzunehmen.

Kenntnisnahme

Die Arbeitsgruppenmitglieder nehmen die Informationen zur Kenntnis.

Für das Protokoll  
Bern, 13.6.2024

Daniel Hollenstein  
Sitzungsleiter KIDS IstDaten

Julia Rieser  
Protokollführerin